

en raison d'une baisse de l'offre pour ce produit. Les prix de gros en mars 1990 étaient de 300 à 320 ¥ le kilo pour les poissons de 200 à 300 g, de 340 à 350 ¥ le kilo pour ceux de 300 à 500 g et de 480 à 500 ¥ le kilo pour ceux de 500 g et plus.

Hareng

Au Japon, il y a deux saisons de pointe pour la consommation du hareng : le printemps et l'automne. Pendant les autres saisons, on enregistre de faibles ventes pour ce produit sur le marché intérieur. Les prix de gros sur le marché intérieur varient entre 220 et 230 ¥ le kilo pour le hareng norvégien de 300 à 350 g, et entre 230 et 240 ¥ le kilo pour le hareng de 350 g et plus. Quant au hareng canadien, il se vend dans le gros entre 220 et 230 ¥ le kilo pour le hareng de 400 g et plus, et 180 ¥ le kilo pour le hareng de 300 à 400 g. On prévoit que ces prix augmenteront à l'automne. Toutefois, les débarquements de balaou (également capturé à l'automne) influent sur le prix du hareng. Ces dernières années, les quantités abondantes de balaou capturées ont eu un effet néfaste sur le prix du hareng et sur les importations de hareng comestible. Au Japon, le hareng est importé entier et congelé; pour les autres formes, les filets par exemple, le marché est plutôt limité.

Capelan

En 1989, le Canada a fortement dominé les importations japonaises de capelan, avec des exportations atteignant 33 516 tonnes métriques, soit 84 p. 100 du marché. Seules les femelles portant des oeufs sont expédiées au Japon. Elles sont vendues à des entreprises de transformation qui les sèchent partiellement et les emballent pour la vente au détail. Au Japon, ce poisson est consommé en entier, non étêté, non vidé et avec les oeufs, et est généralement servi grillé. Les importateurs se demandent si la hausse des coûts de transformation et la baisse de rentabilité ne seraient pas attribuables à la petite taille des capelans capturés en 1989. Parmi les autres fournisseurs de capelan sur le marché japonais, citons l'Islande avec 4 456 tonnes, la Norvège avec 1 408 tonnes, les États-Unis avec 357 tonnes et l'Union soviétique avec 170 tonnes.

Morue charbonnière

Les prix de gros de la morue charbonnière congelée provenant de l'Alaska ou du Canada ont augmenté depuis 1989 et, en mars 1990, ils variaient comme suit : de 790 à 910 ¥ le kilo pour la morue de 3 à 4 lb, de 840 à 860 ¥ le kilo pour celle de 4 à 5 lb, de 930 à 950 ¥ le kilo pour celle de 5 à 7 lb et de 930 à 950 ¥ le kilo pour celle de 7 lb et plus. Les États-Unis dominent ce marché avec des exportations d'environ 26 000 tonnes en 1989, comparativement à 3 300 tonnes pour le Canada, le seul autre fournisseur. Les importations en provenance du Canada ont augmenté à un rythme régulier depuis 1985. La valeur des exportations canadiennes est d'environ 20 millions de dollars canadiens (CAF).

Crevettes du nord